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〈午前９時００分 開議〉 

 

○議長（古畑浩一君） 

おはようございます。 

これより平成２５年第１回糸魚川市議会臨時会を開会いたします。 

欠席通告議員はございません。 

定足数に達しておりますので、直ちに会議を開きます。 

 

日程第１．会議録署名議員の指名 

 

○議長（古畑浩一君） 

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

会議録署名議員には、１３番、伊藤文博議員、２６番、新保峰孝議員、両名を指名いたします。 
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日程第２．会期の決定 

 

○議長（古畑浩一君） 

日程第２、会期の決定を議題といたします。 

会期につきましては、去る２月７日に議会運営委員会が開かれておりますので、その経過と結果

について委員長の報告を求めます。 

甲村 聰議会運営委員会委員長。 

〔「議長」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

甲村委員長。〔１番 甲村 聰君登壇〕 

○１番（甲村 聰君） 

おはようございます。 

去る２月７日に議会運営委員会が開催されておりますので、その経過と結果についてご報告いた

します。 

本日招集されました平成２５年第１回市議会臨時会に提出されました議案は、お手元に配付され

ております議案書のとおり、新潟県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び規

約の変更と、平成２４年度糸魚川市一般会計補正予算（第１２号）の２件であります。 

協議の結果、これらの議案につきましては、本日、委員会の付託を省略し、即決でご審議いただ

きたいとのことで、委員会の意見の一致をみております。 

次に、会期及び日程につきましては、会期は本日１日とし、日程につきましては、お手元配付の

日程とすることで、委員会の意見の一致をみております。 

また、１月２９日の議会運営委員会では、議会改革について協議を行っております。この中で倫

理規程、議会基本条例につきまして全員協議会を開催し、全議員の意見を聞きながら引き続き協議

を進めること。平成２５年度の予算審査につきましては、特別委員会を設置し、例年どおり第２委

員会室で審査を行うことで、委員会の意見の一致をみております。 

以上で、議会運営委員会の委員長報告を終わります。 

○議長（古畑浩一君） 

ただいまの委員長報告に対する質疑に入ります。 

ご質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

ご質疑なしと認め、これにて質疑を終結いたします。 

お諮りをいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日間とし、委員長報告のとおり進めたいと思いますが、これにご異議

ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 
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ご異議なしと認めます。 

よって、本臨時会の会期は、本日１日間と決定いたしました。 

 

日程第３．行政報告 

 

○議長（古畑浩一君） 

次に、日程第３、行政報告を行います。 

市長より行政報告の申し出がありましたので、これを許します。 

米田市長。 

〔「議長」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

米田市長。 〔市長 米田 徹君登壇〕 

○市長（米田 徹君） 

おはようございます。 

平成２５年第１回市議会臨時会の招集に当たりまして、一言ご挨拶申し上げます。 

議員の皆様方におかれましては、大変ご多用のところご参集いただき、厚くお礼申し上げます。 

本臨時会におきましては除雪費等の補正予算など、２件の議案のご審議をお願いいたしたいもの

であります。 

議案の内容につきましては、後ほどご説明させていただきますが、この機会に５点について、ご

報告申し上げます。 

最初に、根知小学校の防災教育大賞の受賞について、ご報告申し上げます。 

去る２月９日に、内閣府と防災教育チャレンジプラン実行委員会が主催いたしております「防災

教育チャレンジプラン活動報告会」が東京で開催され、全国の小・中学校、高校、大学及び一般な

どの各種１８団体の活動報告がありまして、当市の根知小学校が防災教育大賞に輝いております。 

根知小学校は、豊富なアイデアと子どもの着実な実践力の向上、保護者や地域への啓発と防災意

識の高揚、ほかへの波及効果が期待できることなど評価がされたものであります。 

２点目に、日本ジオパークの再認定について、ご報告申し上げます。 

ジオパークの世界認定から４年が経過し、平成２５年度に世界ジオパークの再審査を迎えるわけ

でありますが、それに先立ち、去る１月２８日に、日本ジオパーク委員会によりまして、日本ジオ

パークに再認定をいただきました。これは日ごろから実施している教育をはじめ市民のさまざまな

取り組みが評価されたもので、大変うれしく思っております。議会並びに市民の皆様方に感謝を申

し上げます。 

再認定に際し、課題といたしまして指摘されてる事項もありますことから、世界認定を控え、ジ

オパークを意識した取り組みのさらなる強化と、一丸となった事業推進を職員に指示したところで

あります。議会並びに市民の皆様からも、より一層のご理解とご協力をお願い申し上げます。 

３点目に、並行在来線の支援策について、ご報告申し上げます。 

国土交通省と新潟県の協議がまとまり、去る２月６日に知事発表がなされております。詳細につ

きましては、本日お手元にご配付いたしました資料のとおりでありますが、支援策として、開業後
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３０年までの支援総額が７８０億円を超える見込みとなることが確認されております。支援は開業

後の修繕や設備投資の実績などに応じて行われますことから、今後の状況により増減が見込まれま

すが、新潟県の試算では、総額８３０億円規模となる見込みとなっております。 

この支援策を取り込んだ経営スキームを早期に示すよう、新潟県及びえちごトキめき鉄道株式会

社に要請をいたしてるところであります。 

４点目に、糸魚川市大雪警戒本部の設置について、ご報告申し上げます。 

市内の県指定観測所の平均積雪が、警戒基準の１００センチメートルを超えたことから、１月

１１日に糸魚川市大雪警戒本部を設置し、警戒と情報収集に努めております。 

今のところ人的及び建物の被害はなく、平均積雪は、昨年同時期に比べて半分以下となっており

ますが、山間部においては、依然１メートル以上の積雪のところがあります。 

今後も関係部局が連携を図り、情報収集及び雪崩等に対する警戒態勢を継続してまいります。 

最後に、新潟県立高田特別支援学校ひすいの里分校高等部について、ご報告申し上げます。 

設置者の新潟県が１月に入札を行い、建築工事、電気工事、機械工事の請負業者が決まり、平成

２５年度の２学期からの新校舎での授業開始に向けて、工事が進められる予定であります。建設場

所は白嶺高等学校東側で、建物は鉄骨造り２階建て延床面積８３７.６平方メートルであります。 

また、新潟県では、学校の名称を検討しておりましたが、本年４月１日から、新潟県立高田特別

支援学校白嶺分校に変更することといたしております。 

以上、ご報告申し上げました。 

議会並びに議員の皆様からの特段のご理解とご協力を賜りますようお願いを申し上げまして、招

集のご挨拶とさせていただきます。よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

○議長（古畑浩一君） 

議長といたしまして確認をさせていただきますが、米田市長、ただいまの発言の中で、並行在来

線の支援策については、本日お手元配付の資料のとおりという発言がありましたが、資料は配付さ

れておりませんので、これより配付するのか、終了後に配付するのか、そこら辺、再答弁を願いま

す。 

○議長（古畑浩一君） 

暫時休憩いたします。 

 

〈午前９時１１分 休憩〉 

 

〈午前９時１３分 開議〉 

 

○議長（古畑浩一君） 

休憩を解き会議を再開いたします。 
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米田市長。 

〔「議長」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

米田市長。 〔市長 米田 徹君登壇〕 

○市長（米田 徹君） 

大変失礼いたしました。 

少し手違いで、今まだお手元にご配付してございませんでした。後ほどご配付させていただきま

すので、お許しを願いたいと思いますが、よろしくお願いいたします。 

 

日程第４．議案第１号 

 

○議長（古畑浩一君） 

それでは、続きまして日程第４、議案第１号、新潟県市町村総合事務組合を組織する地方公共団

体の数の減少及び規約の変更についてを議題といたします。 

提案理由の説明を求めます。 

米田市長。 

〔「議長」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

米田市長。 〔市長 米田 徹君登壇〕 

○市長（米田 徹君） 

ご説明申し上げます。 

議案第１号は、新潟県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び規約の変更に

ついてでありまして、下越清掃センター組合及び上越地域水道用水供給企業団の解散による新潟県

市町村総合事務組合からの脱退、並びに公平委員会に関する事務について小千谷市の同組合への加

入に伴い、規約の変更を行いたいものであります。 

以上でありますが、よろしくご審議くださいますようお願い申し上げます。 

○議長（古畑浩一君） 

ただいまの説明に対する質疑に入ります。 

質問は、１人１５分以内でお願いをいたします。 

ご質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

ご質疑なしと認め、これにて質疑を終結いたします。 

お諮りをいたします。 

本案につきましては、会議規則第３７条第３項の規定により、委員会の付託を省略いたしたいと

思いますが、これにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 
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ご異議なしと認めます。 

よって、本案につきましては、委員会の付託を省略することと決しました。 

これより討論に入りますが、ただいまのところ討論の通告はございませんので、討論なしと認め、

これにて討論を終結いたします。 

これより議案第１号、新潟県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び規約の

変更についてを採決いたします。 

本案は、原案のとおり可決することにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

ご異議なしと認めます。 

よって、本案は原案のとおり可決することと決しました。 

 

日程第５．議案第２号 

 

○議長（古畑浩一君） 

次に、日程第５、議案第２号、平成２４年度糸魚川市一般会計補正予算（第１２号）を議題とい

たします。 

提案理由の説明を求めます。 

米田市長。 

〔「議長」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

米田市長。 〔市長 米田 徹君登壇〕 

○市長（米田 徹君） 

ご説明申し上げます。 

議案第２号は、平成２４年度一般会計補正予算（第１２号）でありまして、歳入歳出それぞれ

２億５,３８９万円を追加し、総額を３１４億４,４０４万６,０００円といたしております。 

歳出の主なものは、６款、農林水産業費では、農業体質強化基盤整備促進事業の追加、８款、土

木費では、除雪経費の不足が見込まれますことから、道路除排雪事業の追加であります。 

歳入の主なものは、１０款、地方交付税の追加、１４款、国庫支出金で、農林水産業費補助金の

追加、２１款、市債の追加であります。 

なお、繰越明許費の補正は第２表、地方債の補正は第３表のとおりであります。 

詳細につきましては、この後、所管の部・課長が説明をいたします。 

以上でありますが、よろしくご審議くださいますようお願い申し上げます。 

〔「議長」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

斉藤企画財政課長。 〔企画財政課長 斉藤隆一君登壇〕 

○企画財政課長（斉藤隆一君） 

議案説明の前段で、本日お手元に配付いたしました議案第２号に関係する資料について、説明を
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させていただきます。 

平成２４年度の除排雪関係経費について。 

１、公共施設等の除排雪関係予算額の計欄で、当初予算が３億９,３７１万２,０００円、１２月

補正が２億３８万８,０００円、本日お願いする補正額が２億１,６８３万円であり、除排雪関係経

費の合計は８億１,０９３万円となるものであります。 

２番の過去７年間の道路除排雪委託料は、平成１７年度から７カ年の平均が３億８,４５７万

７,０００円となっていて、今冬は７カ年の平均を上回る金額となる見込みであります。 

この冬の特徴としては、初出動が昨年よりも１０日ほど早かったことに加え、中山間地と山間部

においては、まとまった積雪となっていることから出動日数が昨年並みとなり、除雪経費がかさん

でいるものであります。加えて昨年度の豪雪により、春先除雪が平均の２倍以上の約２,４００万

円となったことも、除雪経費がかさむ要因となっているものであります。 

なお、本年１月末までの執行額は、下欄にありますが、３億５,３７１万１,０００円となってい

て、予算残額は９,０００万円程度となっているものであります。 

裏面には、指定観測所におけるこの冬の２月１１日現在の最大積雪深であり、指定観測所９地点

の平均で、１月２９日に観測した１０３センチが最大積雪深となっています。なお、昨年は２月

１８日に観測した２２７センチであり、現時点では、昨年よりも１２４センチ少ない状況となって

います。 

下のグラフは、青が豪雪でありました平成２３年度、黄緑が平成２２年度、そして赤が本年度の

平均積雪であります。 

続きまして、議案第２号、平成２４年度糸魚川市一般会計補正予算（第１２号）について、説明

いたします。 

今回の補正は、この冬の大雪に伴う除排雪経費の補正と、前政権における経済危機対応・地域活

性化予備費による経済対策の内示を受けたことに伴う補正であり、歳入歳出それぞれ２億

５,３８９万円を追加いたしまして、歳入歳出それぞれ３１４億４,４０４万６,０００円といたし

たいものであります。 

最初に、歳出につきまして説明いたします。 

議案書の１２、１３ページをお願いいたします。 

３款、民生費の１項４目、老人福祉費の９屋根雪除雪等費用助成事業につきましては、屋根雪等

の除排雪に対する助成で６００万円、雪踏みに対する助成で５０万円の追加。 

６款、農林水産業費の１項５目、農地費の３８農業体質強化基盤整備促進事業につきましては、

国の経済対策関係であり、徳合地区ほか４地区において用排水路と、ため池の整備を行うものであ

ります。 

８款、土木費の２項２目、道路除排雪費の１道路除排雪事業につきましては、凍結防止剤等の消

耗品２００万円と、除排雪委託料２億円の追加であります。６融雪施設修繕事業につきましては、

消雪パイプの修繕費で１００万円、１６道路除排雪車両関係経費につきましては、除雪機械の修繕

料３００万円の追加。 

１０款、教育費の２項１目、学校管理費の６小学校管理費につきましては、上早川小学校ほか

７小学校の屋根雪及び駐車場の除雪委託料として４００万円の追加、３項１目、学校管理費の６中
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学校管理費につきましては、４中学校の駐車場の除雪委託料として３３万円の追加をするものであ

ります。 

続いて、歳入について説明いたします。 

議案書の１０ページ、１１ページをお願いいたします。 

１０款、地方交付税の１項１目、地方交付税におきましては、普通交付税で１億１,６９４万円

と特別交付税で１億円を見込んでおります。 

１２款、分担金及び負担金の１項２目、農林水産業費分担金につきましては、農業体質強化基盤

整備促進事業分担金で３７０万円。 

１４款、国庫支出金の２項４目、農林水産業費補助金につきましては、農業体質強化基盤整備促

進事業補助金で２,０３５万円。 

２１款、市債の１項４目、農林水産業債につきましては、農地整備事業債１,２９０万円を計上。 

なお、経済対策事業であることから、補正予算債を充当する予定であります。 

次に、４ページ、５ページをお願いいたします。 

第２表は繰越明許費の補正でありまして、農業体質強化基盤整備促進事業は全額、翌年度へ繰り

越すものであります。 

第３表は地方債の補正であり、農地整備事業の起債限度額を１,２９０万円増額するものであり

ます。 

説明は以上であります。 

○議長（古畑浩一君） 

ただいまの説明に対する質疑に入ります。 

ご質疑ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

ご質疑なしと認め、これにて質疑を終結いたします。 

お諮りをいたします。 

本案については、会議規則第３７条第３項の規定により、委員会の付託を省略いたしたいと思い

ますが、これにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

ご異議なしと認めます。 

よって、本案につきましては、委員会の付託を省略することと決しました。 

これより討論に入りますが、ただいまのところ討論の通告はありませんので、討論なしと認め、

これにて討論を終結いたします。 

これより議案第２号、平成２４年度糸魚川市一般会計補正予算（第１２号）を採決いたします。 

本案は、原案のとおり可決することにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶものあり〕 

○議長（古畑浩一君） 

ご異議なしと認めます。 
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よって、本案は原案のとおり可決することと決しました。 

これをもちまして、平成２５年第１回糸魚川市議会臨時会を閉会といたします。 

大変ご苦労さまでございました。 

 

〈午前９時２６分 閉会〉 
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